
Seniorenbeirat 
der Gemeinde Uedem 
 
 
     Niederschrift 
   über die öffentliche Sitzung des Seniorenbeirates 

der Gemeinde Uedem am 22.11.2022 im Café Konkret, Uedem 
 
 
Sitzungsbeginn:  16.35 Uhr    Sitzungsende:  19.00 Uhr 
 
Anwesend waren 
 
Mitglieder des Seniorenbeirates: 
 
 
Cleven   Wilhelm 
Deege-Kunz  Ute 
Haaken  Maria 
Kahrl   Hans-Dieter 
Käch   Elke 
Kisters   Ursula 
Letow   Joachim 
Moll   Karl Heinz Schriftführer 
Tillmann  Michael 
Van de Loo  Christine 
Unger   Manfred Vorsitzender                                                                           
Weerepas  Karla 
     
        
Vertreter der Gemeindeverwaltung: 
 
Weber   Rainer      Bürgermeister  
Felling   Isolde 
 
Es fehlten entschuldigt: 
 
Bies   Rainer 
Rita   Böskens 
Daamen  Harry 
Kerkmann  Thekla 
Neu   Alwine 
Schiltauer  Albert 
 
 
 
Fünf Gäste wohnten der Veranstaltung bei. 
 
 
 



 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung begrüßte der Vorsitzende, Herr Manfred Unger, die 
anwesenden Mitglieder des Seniorenbeirates, den Bürgermeister und die Gäste 
Beschlussfähigkeit wurde festgestellt.  
 
TOP 1: Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 06.09. 2022 
 
Die Niederschrift wurde einstimmig genehmigt. 
 
TOP 2: Vorstellung des Cafés Konkret 
 
Hans-Dieter Kahrl begrüßte als verantwortlicher Ansprechpartner des Cafés Konkret die 
Anwesenden. Er machte einige Ausführungen zur Einrichtung, unter anderem 

- Blick auf die Historie, Einrichtung besteht seit 15 Jahren 
- Träger ist die Caritas und die drei Kirchengemeinden in Uedem 
- Kein Beitritt zur Bundestafel 
- Das laufende Geschäft wird über Spenden finanziert 
- 59 Helfer holen von Di – Sa die Lebensmittel ab 
- Zurzeit müssen Lebensmittel zugekauft werden 
- Aktuell informierte er über die Weihnachtsbaum Aktion 

Weitere Ausführungen zur Einrichtung machte Frau Sujata Davids. 
- Sie erklärte die administrativen Abläufe der Einrichtung 
- Derzeit kommen jede Woche etwa 4 – 5 neue Haushalte dazu 
- Außer der Ausgabe von Lebensmitteln steht die Einrichtung auch für Basis-Beratung 

im sozialen Bereich zur Verfügung 
- Unter bestimmten Voraussetzungen werden Schulmittel kostenlos zur Verfügung 

gestellt 
- Von Bedeutung sind auch die persönlichen Gespräche mit den Kunden 
- Wenn die Bedingungen es zulassen, werden in Absprache mit der Gemeindeverwaltung 

zinslose Darlehen eingeräumt 
- In den Räumlichkeiten wurde neu installiert das „Café Kontakt“, hier findet man sich 

ungezwungen in gemütlicher Runde zusammen 
- Die Räumlichkeiten wurden den Mitgliedern des Seniorenbeirates vorgestellt. 

 
 
TOP 3: Aufgaben des Pressesprechers 
 
Joachim Lettow berichtete, dass er an einem Seminar „Pressearbeit im Seniorenbeirat“ 
teilgenommen hat. Erkenntnisse daraus möchte er in unserem Beirat umsetzen. 
Aufgaben wären 

-  
- Berichte der Aktivitäten des Seniorenbeirates an die Presse zu geben 
- Face-Book und Internetauftritt zu erstellen 
- Nach Möglichkeit sollte sich ein kleiner Arbeitskreis bilden, damit die Aufgaben 

konkretisiert werden 
- Joachim Lettow wird sich mit Frau Isolde Felling bei der Gemeindeverwaltung zum 

Info Austausch für die Pressenarbeit zusammensetzen 
- Über die Sitzungen des Seniorenbeirates sollten Presseberichte erstellt werden 

  
 



TOP 4: Konkrete Durchführung von Sprechstunden des Seniorenbeirates 
 
Elke Käch berichtete über die Kontaktaufnahme zu Frau Irene Lehmkuhl. Bei Frau Lehmkuhl 
besteht Bereitschaft zur Zusammenarbeit mit dem Seniorenbeirat. 
Für Uedemerbruch berichtete Michael Tillmann. Eventuell könnte das Pfarrheim oder der Dorf 
Raum auf dem Dorfplatz als Treffpunkt zur Verfügung stehen. Konkret war vor Ort nichts 
vereinbart worden. 
 
In diesem Zusammenhang wurde aus der Runde noch einmal nachgefragt, was konkret die 
Aufgaben des Seniorenbeirates sind. Bürgermeister Rainer Weber wies die Mitglieder auf die 
„Richtlinien“ hin. Hier werden in § 2 die Aufgaben klar benannt. Eindeutig ist, dass der Beirat 
sich dieser Aufgaben stellen muss und nicht auf Anfragen von außen warten sollte. 
 
Frau Sujata Davids vom Café Konkret bot an, die Räumlichkeiten für einen „Seniorenkaffee“ 
in regelmäßigem Abstand zur Verfügung zu stellen. Diese Idee wurde diskutiert und 
abschließend erklärten sich 
Maria Haaken, Christa van de Loo, Joachim Lettow, Michael Tillmann und Manfred Unger 
bereit, diese Idee konkret anzugehen.   
 
 
TOP: 5: Kontakt zu Pflegediensten in Uedem 
 
Kontakt soll aufgenommen werden, tatsächlich jedoch nur zu den in Uedem ansässigen 
Pflegediensten.  
Wie die Sache angegangen werden soll, muss noch geklärt werden. 
 
 
TOP 6: Organisation des Senioren Frühstücks im März 2023 
 
Manfred Unger hat mit der Referentin, Frau Heinrichs, den Termin abgesprochen. 
Thema: Wir begleiten Sie - würdevoll bis zuletzt. 
Das Frühstück soll am Dienstag, 28.03.2023, im Bürgerhaus Uedem stattfinden. 
Bürgermeister Rainer Weber möchte die Senioren schriftlich einladen. 
Beim „Seniorennachmittag“ des Crispinus Vereins sollten Flyer auf den Tischen ausliegen, die 
auf die Veranstaltung hinweisen. Der Flyer wird von der Gemeindeverwaltung erstellt. 
 
 
TOP 7: Fragestunde für Senioren 
 
Frau Gaby Höpfner von der Partei Bündnis 90/Die Grünen bittet um Einverständnis des 
Seniorenbeirates für einen Antrag im Rat zum Thema Ehrenamtsbörse/Ehrenamtskarte. Die 
Partei möchte in ihrem Antrag darauf hinweisen, dass der Seniorenbeirat sich mit diesem 
Thema beschäftigt hat.  
Dem wurde stattgegeben. 
 
TOP 8: Verschiedenes 
 
Manfred Unger war von Frau Agnes Arnold gebeten worden, das Projekt „Stille Stunde“ aus 
Bergisch Gladbach vorzustellen. 
Der Seniorenbeirat möchte das Projekt nicht unterstützen. 
Ute Deege-Kunz berichtete von einem Seminar, an dem sie teilgenommen hat.  



Es wäre erstrebenswert, wenn in Uedem ein Netzwerk zur Verfügung stände, das für 
erforderliche Hilfe bei Senioren angefragt werden könnte. 
Elke Käch und Ute Deege-Kunz wollen versuchen, hier einen Einstieg zu finden. Sie wollen 
Organisationen und Jugendliche ansprechen und für diese Idee empfänglich machen. 
Frau Sujata Davids wies darauf hin, dass es nach einer Einweisung durch das Sozialamt der 
Gemeinde Uedem möglich sei, Beratungen für den Bereich der Sozialhilfe anzubieten. 
 
 
 
 
Uedem, den 23.11.2023 
 
 
 
gez.: Manfred Unger – Vorsitzender    gez.: KH Moll – Schriftführer 


